
守山まるごと活性化 議事要旨    

会議名： 

日時：令和４年 12 月５日（月）10 時から 11 時 45 分まで 場所：玉津会館２階 学習室１ 

出席者：部会員７名 、事務局１名 

議題 １．玉津小学校での語り部の当番の調整等 

会議要旨 

内容 

1.協議事項 

（1）来年の玉津小での語り部のスケジュールの調整を行った。 …別紙のとおり 

  先月から微修正をおこなった。３月４年生は、田村さんで「ゆうれいツボ」と「めおとヅル」 

「めおとヅル」は初めて朗読するので、２月に一度部会で実演して３月に実施する。 

 １月は紙芝居の外枠が３ついるので、１つは、会館、１つは図書館のを持参する。 

 三月の十二里自治会については、十二里自治会長に依頼する。 

（2）玉津学区のテーマの発掘について 

・過去の資料や本日の資料からも矢島等に残る「どっこいしょ」の実在が何カ所かある。 

自噴泉のことであるが、語りべで話すポイントを絞っていくために部会員各々がどのポイントで

「どっこいしょ」の説明の切り口を考えているか次回までに、考えてくる。 

・語り部の今後の方向性の一つとして、歴史伝統文化部会で研究している内容で、こどもや高齢

者にも分かりやすく、かみ砕いた内容にして題材にしていくのも作品の充実になる。 

・小学校の語り部では、写真やクイズが有効なので、それを意識して、発表した方が興味を持ち

やすい。 

・赤野井遺跡なども、長年よく知らなかった。小学生や高齢者にも、写真や分かりやすく、まと

めれば、新鮮な知識として、興味を引くと思う。 

・林家のコレクションは、処分する前に、確認して、語りべの題材になるものがないか確認した

方がよい。 

・水と生活のテーマは、さまざまな切り口がある。地図から細かな河川をひろって、各自治会ご

とに、地域での名称を聞き取ってもらうことも一つ。一級河川石田川のように、川自体に歴史が 

あるものについては、それだけで、話をつくることができる。また、以前、学区の歴史資源をま

とめたものがあるので、今一度そこから、取り掛かりやすいテーマを選んだ方が、効果的かもし

れない。・図書館に、「守山往来」に市内の河川が書いてある本があるので、次回参考に持参する。 

（3）その他 

・挿絵を描いてもらえる人がいれば、作品制作が進むので、ココナラに依頼して活用する。 

決定事項 今年度の玉津小学校での語り部スケジュール 

次回以降について ・次回会議 1 月 16 日 10 時から 
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